
	

	
	
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019 
Dienstag, 19. Juni 2019 um 18.00 Uhr in der Gsechs, Konferenzraum A 
 
Versammlungsleitung: Nina Zümendorf, Protokoll: Thomas Mönkemeyer 
 
Teilnehmer: s. Anwesenheitsliste 
 
TOP 0: 
Feststellung:  
Zur Jahreshauptversammlung wurde rechtzeitig eingeladen, die Tagesordnung lag der Einladung 
bei und wird angenommen, die Versammlung ist beschlussfähig. 
Die Versammlung beginnt um 18:05. 
 
TOP 1:  
Jahresrückblick 2018 und Ausblick 2019: Geschäftsbericht 2018, Aktionen und Aktivitäten des 
Forums (siehe Anlage 1) 
 
 Hervorhebungen:  

• Die Zusammenarbeit mit größeren, berufsbildenden Betrieben wie GasNetz Hamburg hat 
sich sehr bewährt. Das Projekt der BS 13 war auf diese Weise herausragend. 

• Nina Zümendorf kommentiert den guten Projektverlauf an der BS15. 
• Rainer Maehl betont, dass das Projekt erstmalig komplett von den mosambikanischen 

Gastgebern gesteuert wurde. Auf diese Weise ist das angestrebte Ziel des „Austausches 
auf Augenhöhe“ deutlich leichter zu erreichen. Wenn die Steuerung in den Händen der 
Nord-Partner_innen liegt, dominiert häufig der „Nord-Blick“. 

• Das Projekt der BS 25 war sehr kraftvoll und groß – eher zu groß, um als „BestPractise“ für 
die Forumsarbeit wiederholt werden zu können. Nur mit finanzieller Unterstützung der 
Deutschen Botschaft in Mosambik (6500€ Material) ist die Umsetzung gelungen. Rainer 
Maehl empfiehlt für die Zukunft kleinere Projekte. 

• Rainer Maehl erläutert die unterschiedlichen Bedeutungen der erlangten Förderungen und 
Auszeichnungen. Die Erfolge des Forums und der beteiligten Schulen sollten stets in der 
Öffentlichkeit sichtbar sein. An der BS25 ist das noch immer nicht der Fall. Thomas 
Mönkemeyer wird das Gespräch mit der Schulleitung suchen. 

• Hierzu gehört auch die Bewerbung des erst 1x abgerufenen Angebots für längere 
Betriebsaufenthalte in Mosambik (Welt-Wärts-Programm „entwicklungspolitischer 
Freiwilligendienst / ICJA). Thomas Mönkemeyer regt an, dass das Programm mit Hilfe der 
Verantwortlichen Dorthia Ehlers an der BS25 beworben wird. Er wird sie darauf 
ansprechen. 

• Rainer Maehl zeigt sich enttäuscht über die Zusammenarbeit mit Nelly und Nelsa Guambe. 
Ein klärendes Gesprächsangebot wurde von ihm beim letzten Aufenthalt in Mosambik 
ausgesprochen, kurzzeitig angenommen, dann aber wieder abgesagt. Seither gibt es 
keinen Kontakt. Er empfiehlt für die Zukunft: keine weitere Einzelunterstützung 
mosambikanischer Künstler in dieser Form. 
 
 
 
 



	

TOP 2  
Finanzbericht  (siehe Anlage 2) 
Rainer Maehl legt den Finanzbericht vor. Der Kassenbericht ist durch unsere Steuerberaterin 
geführt worden. Die beiden Kassenprüfer bescheinigen eine ordnungsgemäße Kassenführung 
(Revision). Die aktuelle Kassenlage ist knapp, erlaubt aber die technisch notwendige Anpassung 
der Homepage. 
 
TOP 3 
Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstandes und der Kassenwart werden mit 5 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen und 0 Nein-
Stimmen durch die Mitglieder des Forums entlastet. 
 
 
TOP 4  
Neuwahlen des Vorstandes aufgrund des Ausscheidens von Nina Zümendorf als erste 
Vorsitzende 
 
Rainer Maehl bedankt sich im Namen des Forums für die tolle, zwölfjährige Arbeit von Nina 
Zümendorf als 1.Vorsitzende. Als Nachfolger wird für ... 
 
... den 1.Vorsitz Thomas Mönkemeyer, 22.12.1969, Rothestraße 2, 22765 Hamburg 
vorgeschlagen. 
 
... den 2.Vorsitzend Meike Wüst, 24.04.1968, Am Langenmoor 3, 21279 Appel vorgeschlagen. 
 
Beiden Vorschlägen wird mit 4 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung zugestimmt. Der Eintrag beim Notar 
wird von Nina Zümendorf eingeleitet.  
 
Der neue Vorstand nimmt die Wahl an. 
 
Der Rechnungsführer Rainer Maehl verbleibt innerhalb des satzungsgemäßen zweijährigen Zyklus 
im Amt.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



	

TOP 5 
Neuordnung des Forums / Zukunft des Forums 
 
Thomas Mönkemeyer erinnert an den Anlass und den Verlauf des 2014 durchgeführten 
Organisationsworkshop (proboneo). Die damalig erarbeiteten Ziele und Aufgabenbeschreibungen 
des Forums werden in Erinnerung gerufen. Die Ziele scheinen weitgehend erreicht, aktuell aber 
nicht mehr zielführend. Auch die Aufgabenbeschreibung muss sich ändern. Am 6.8.19 soll es 
daher zu einem Treffen mit allen an Incomings/ Outgoings beteiligen Berufsschulen kommen. Vor 
allem bei den neu aktiv gewordenen Schulen ist aufgefallen, dass die Aktiven nicht ins Forum 
eingetreten sind, wohl aber dessen Engagement erwarten – oder dieses auch strikt ablehnen. Das 
Klärungsgespräch soll daher die gegenseitigen Erwartungen verdeutlichen. 
Rainer Maehl macht deutlich, dass dem Forum aktuell ein regelmäßiges Angebot fernab von 
Partnerschaftsreisen fehlt. Er kann sich 3-4 Veranstaltungen pro Jahr gut vorstellen. Der neue 
Vorstand sieht sich beauftragt die Neuordnung des Forums zu betreiben. 
 
 
TOP 6 
Termine / Themenwünsche entfallen. 
 
 
 
Ende der Versammlung: 20.00 Uhr 
 
Protokoll: Thomas Mönkemeyer 
 

	


